



いしずえ

恵那北中学校 学校だより 第 251 号
発行：令和4年4月26日(火)

◇「いしずえ」の名称は、校歌の一節「学ぶことそれは礎」から生涯学習の基礎を学ぶ生徒達の心と体の成長を願ってつけました。
◇NOは創刊号以来の通番でつけております。

不揃いだから素晴らしい

校長 可知 浩幸

「弱いもんいじめはあかんぞ!」

もう 50 年近くも前の話になりますが、私が小学2年生の時、同じクラスに男の子なのに女の子のような喋り方や仕草をする子がいて、皆でいじめていたことが父親の耳に入り、思いっきり叱られました。

私の父は、中学卒業後、宮大工に弟子入りして腕を磨いた職人氣質の大工で、宮大工が師匠であることを誇りをもって、仕事はもちろんのこと、人として間違ったことに、とても厳しい父親でした。

少し話が横道にそれますが、この宮大工という仕事は、主に神社や仏閣などの建築、修繕を手掛ける職人のことで、小川三夫さんという有名な宮大工さんがいます。小川さんは法輪寺三重塔や薬師寺金堂などの国宝に指定されている建築物の再建に、副棟梁として活躍しました。その後、宮大工になりたい、という弟子を育てるために「鶺鴒(いかるが)工舎」という学校を設立します。弟子には、中学校を卒業したばかりの人もいれば、結婚して子どもがいる人もいます。鶺鴒工舎での修行期間の目安は10年間、義務教育の9年間よりも長い時間の修行となります。年齢が異なる大人と一緒に修行するので、小川さんは、「同じ学級に1年生もいれば3年生もいる、中学生もいるような複式学級のようなものだな。」と学校に例えたお話もしています。(小川三夫著『不揃いの木を組む(文春文庫)』より)

小川さんの言葉には、学校で行う仲間づくりや学級づくりのヒントがたくさん詰まっています。小川さんのお話によると、法隆寺や薬師寺の塔を内部から見ると、「不揃いな木材」でつくられており、それらが支え合っているからこそ、千年を超える塔が存在するそうです。建築物は場所によって、かかる力の強さや方向が異なるため、それぞれの木材の強度に合わせて組み合わせるのだそうです。その技術を宮大工の世界では、「総持ち(そうもち)」と言うそうです。小川さんは、異なる木材を組み合わせる「総持ち」の技術は、学校や社会で人が育つ環境に似ていると言います。

「集団で技を学ぶには不揃いな子がいたほうがいい。お互いを見ながら、自分の道を歩んでいけることができるからだ。」

「同じような人ばかりでは、心も何も育たない。」

「総持ち、みんなで持つ。不揃いこそ、安定感があるし、強い。」

と言っています。

小川さんの言う「不揃い」とは、それぞれの「個性」のことだと私は考えます。一人一人のもって生まれた個性は、まさに不揃いでオンリー・ワンです。冒頭の「男の子なのに女の子のような喋り方や仕草をする」のも、その子がもって生まれた個性であり、決して他者から否定されるものではありません。多様性が認められ、いろいろな個性が集団の中で力を発揮してこそその学校です。これからの学校づくり、学級づくり、仲間づくりに「総持ち」の考え方を生かして、生徒が主体の「不揃いだから素晴らしい」といえる教育をめざしていきたいです。保護者・地域の皆様のご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

輝け個性!!



◇ 転出職員 ◇ ありがとうございます

氏名	役職	転出先等
篠原 徹	校長	恵那市立山岡中学校
安藤雅裕	教諭	安八郡輪之内町立輪之内中学校
井田李加	養護助教諭	恵那市発達相談あおば
柴田美雪	非常勤講師	恵那市立大井第二小学校

◇ 転入職員 ◇ どうぞよろしくお願ひします

氏名	役職	前任校
可知浩幸	校長	多治見市立北栄小学校
丹羽かおり	教諭	各務原市立蘇原中学校
中山ゆき子	養護教諭	埼玉県秩父市立荒川西小学校
長谷川賢人	講師	恵那市立恵那西中学校

○令和4年度職員紹介○

校長: 可知浩幸		教頭: 與川雅明		教務主任: 大山純一	
学年	学年主任	学級担任	学年所属		
1年生	中島 涼	中島 涼	長谷川賢人	中山ゆき子(養教)	
2年生	大山純一(教務)	丹羽かおり	與川雅明(教頭)		
3年生	上田哲也	堀井俊也	遠山絵理香		
2組		遠山絵理香			
非常勤職員 前田 暁(音楽) 前野昌子(美術) 鈴木留実子(少人数指導)					
(事務職員) 大畑和将 (用務員) 長谷部みどり					
(スクールバス) 井上市郎 (ALT) マジック (スクール・カウンセラー) 堀部幸治					

☆ 5月の主な行事予定 ☆		☆ 6月の主な行事予定 ☆	
2日(月)	保護者懇談	6日(月)	Ⅱ期開始(10月10日まで)
3日(火)	憲法記念日	10日(金)	カヌー教室
4日(水)	みどりの日	11日(土)	東濃陸上
5日(木)	こどもの日	13日(月)	前期中間テスト・委員会
6日(金)	保護者懇談	14日(火)	2年生宿泊研修(京都・奈良)
9日(月)	引き渡し訓練	~15日(水)	
11日(水)	午前授業(恵那市教育研究会のため) 12時バス	15日(水)	血液検査(1・3年生)
16日(月)	NRT検査	16日(木)	第2回学校運営協議会
17日(火)	3年生修学旅行	25日(土)	恵那市中体連
~19日(木)		26日(日)	恵那市中体連
23日(月)	QU検査	27日(月)	振替休業日
24日(火)	知能テスト(1年)	30日(木)	恵那市教育研究会(午前授業)
26日(木)	1年生笠周三町宿泊研修		
~27日(金)			
31日(火)	心電図検査(1年)		

町民の皆様へ・・・古着(ウエス)の回収終了について

平素より恵那北中の教育活動にご協力いただき誠にありがとうございます。さて、日頃より資源回収(北中バス車庫横常設ボックス)にご協力をいただいておりますが、古着(ウエス)の回収を6月末で終了させていただきます。理由は、買い取り価格が低いことと回収ボックスが狭いためです。なお、買い取り価格が高い「雑紙」の回収を強化します。引き続きご協力のほどよろしくお願い申し上げます。